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---------------- Assembleia Geral da Federação Nacional de Karate – Portugal --------------------- 

-------------------------------------------------- (Reunião Ordinária) ---------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------- ATA Nº 7/2023 ------------------------------------------------------ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Aos oito dias do mês de Outubro de dois mil vinte e três, às nove horas e trinta minutos, 

devidamente convocada, reuniu a Assembleia Geral da Federação Nacional de Karate 

Portugal (FNK-P) em sessão ordinária, sob a presidência do Presidente da Mesa da 

Assembleia Geral (MAG), Joaquim António Duarte Da Costa, nas instalações da Escola IBN 

Mucana em Alcabideche. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

A MAG, foi constituída pelo supracitado Presidente, pelo Vice-Presidente, José Jorge da 

Silva Perestrelo e pelo Secretário, Carlos Manuel Pedro Rodrigues. ----------------------------------- 

A ordem de trabalhos da convocatória, foi enviada para os Delegados à Assembleia 

Geral a vinte e três de Setembro de dois mil e vinte e três, publicada no site da FNK-P em 

vinte e seis de Setembro de dois mil e vinte e três e, foi a seguinte: ----------------------------------

PONTO UM - Aprovação da Ata da Assembleia Geral Anterior; PONTO DOIS - Apreciar, 

Discutir e Votar o Relatório da Direção e Contas do Ano de 2022; PONTO TRÊS - Discussão 

e Aprovação de Graduações Requeridas, de Acordo com as Regras em Vigor; PONTO 

QUATRO - Outros Assuntos -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Feita a chamada e conferidos os nomes dos delegados presentes, verificou-se estarem 

inscritos no Livro de Presenças com as correspondentes assinaturas e melhor identificados 

os seus nomes em lista anexa, 31 delegados, pelo que o Presidente da MAG declarou, que 

esse seria o número de participantes com direito de voto, declarando a Assembleia Geral 

validamente constituída em reunião ordinária apta para deliberar sobre os pontos da 

ordem de trabalhos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Antes da ordem do dia, o Presidente da MAG informou a Assembleia da substituição de 

quatro delegados, dois, perda de mandato por limite de faltas, Hugo Miguel Abrantes 

Soares, Marília Conceição Santos Oliveira, dois, renúncia ao cargo, Cláudio Maciel Silva 

Vilaça e Pedro José da Silva Seguro, novos delegados, Jorge Lee, Paulo Manuel da Palma, 

Bruno Martins Macedo e Carlos Conceição Rodrigues Dias, tendo o Presidente da MAG 

agradecido o contributo positivo dos que saíram e dado as boas vindas aos que entraram. 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------    

Abertos os trabalhos, o Presidente da MAG pôs à discussão o Ponto 1. da Ordem de 

Trabalhos, Aprovação da Ata da Assembleia Geral Anterior, concretamente, a ata 

número seis de dois mil e vinte e três, não se registando nenhuma intervenção, já que, 

depois de devidamente consultada a Assembleia para o efeito, esta prescindiu da sua 

leitura até pelo facto de ter sido remetida em tempo devido para todos os delegados que 

a constituem. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Colocada à votação dos 31 delegados presentes foi a ata aprovada por maioria simples 

com 30 votos a favor, 1 abstenção e 0 votos contra. ------------------------------------------------------ 
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Continuando a ordem de trabalhos, o Presidente da MAG colocou à discussão o Ponto 2. 

da Ordem de Trabalhos, Apreciar, Discutir e Votar o Relatório da Direção e Contas do Ano 

de 2022, passando a palavra ao Presidente da Federação Nacional de Karate-Portugal 

(FNK-P), Carlos Silva, para prestação das informações e esclarecimentos que entendesse 

como necessários e importantes. ----------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Federação, Carlos Silva começou por dar as boas-vindas a todos os 

presentes, dizendo que é sempre um orgulho e um sentimento do dever cumprido estar 

perante esta Assembleia, agradecendo a presença do ROC Doutor António de Belém, 

acrescentando ser este o culminar de mais um ano de trabalho com a tranquilidade do 

dever cumprido pelo que foi feito e atingido. Mencionou que a Direção cumpriu com os 

deveres que lhe são atribuídos, contribuindo para o desenvolvimento da FNK-P, um dever 

que se lhes impõe para com todos os sócios ordinários da FNK-P, Treinadores, Árbitros, para 

com os Atletas e para todos os que de alguma forma trabalharam para a FNK-P e que 

assim contribuíram para o desenvolvimento e engrandecimento do karate nacional. Citou 

que o presente Relatório de Atividades e Prestação de Contas em discussão reporta-se 

ao exercício de 2022, decorrendo do período compreendido entre 1 Janeiro e 31 

Dezembro, que foi enviado para todos os Delegados à Assembleia Geral da FNK-P bem 

como para todos os seus Sócios Ordinários, o qual cumpre com os termos da legislação 

em vigor e dos critérios e práticas administrativas legais, não tendo sido negado pela 

Direção qualquer tipo de colaboração com os órgãos sociais da FNK-P. Não foi alterada 

ou sonegada qualquer informação de modo a privilegiar o politiquismo ou o interesse 

pessoal. Foram disponibilizados todos os documentos e explicações solicitadas a todos os 

órgãos sociais da FNK-P, nomeadamente ao TOC, ROC e CF. As demonstrações e os 

resultados financeiros foram verificados, comprovados e aprovados, bem como toda a 

sua conciliação bancaria. Assim, para este exercício de 2022 foi seguida a estratégia já 

iniciada que de uma forma geral é a reabilitação da FNK-P, a consolidação do equilíbrio 

financeiro, bem como o seu desenvolvimento desportivo. Foi efetuada uma vez mais a 

Declaração de órgãos de gestão agora noutro modelo, responsabilizando o Presidente, 

a Direção e o TOC, o qual foi lido perante os delegados. O ano foi finalizado com 14357 

praticante, 949 treinadores, 584 Clubes e 93 Associações, tendo-se cumprido com o 

Calendário de Atividades do Ano 2022. Todos os documentos de contas colocados em 

relatório e disponibilizados ao ROC e ao CF, detalhados e enquadrados com o calendário 

de atividades cumprido, que permitiram com transparência que fossem efetuadas as 

auditorias e concomitantemente os necessários pareceres, documentos estes que 

respondem aos requisitos obrigatórios por lei de contabilidade organizada de nome POC 

FAC. Todas as despesas foram alvo de apertado controlo e contenção, sendo a FNK-P 

gerida por uma política de prioridades dentro do equilíbrio demonstrado. Informou 

também que atuaram sempre com transparência, esclareceram sempre que necessário 

e sempre que solicitado todas entidades com responsabilidade desportiva, bem como 

aos sócios ordinários da FNK-P, tendo recebido o parecer favorável do Revisor Oficial de 
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Contas entidade externa e idónea cuja designação é ROC - António Belém e António 

Gonçalves assim como do Conselho Fiscal da FNK-P. Para além dos valores e resultados 

financeiros existem também os desportivos que estão devidamente relatados no relatório, 

aproveitou para agradecer a todas as Associações, Clubes, Treinadores pessoais e às 

respetivas famílias, que contribuíram para os resultados importantes obtidos, agradecendo 

igualmente a todos aqueles que colaboraram e deram o seu contributo inequívoco para 

o sucesso desportivo alcançado. Concluiu, dizendo que esta direção continua a trabalhar 

no desenvolvimento da Federação e desta modalidade nas suas mais variadas vertentes 

e formas de prática, cumprindo com os objetivos traçados, os seus estatutos e 

regulamentos federativos, tendo cumprido com sucesso tudo que se propuseram fazer 

com os recursos e financiamento existentes. Aproveitou para referir e reiterar que a 

Direção a que preside se pauta por um empenhamento total nas boas práticas de gestão, 

administração e do interesse público, pugnando obstinadamente pelo interesse coletivo 

não permitindo privilégios individuais ou de contexto. Salientou o bom relacionamento 

existente com todos os órgãos sociais da FNK-P, informando que a receita do ano de 2022 

foi de €792. 954,12, as despesas, foram de €771.529,57, o resultado de €21.424,55 e o 

resultado operacional de €11.975,50. Por fim informou que na Página 19, Anexo I, 

erradamente consta o nome do atleta Joaquim Mendes, o qual será de imediato 

retirado.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da MAG agradeceu a intervenção do Presidente da Federação, Carlos Silva, 

abrindo o período de inscrição para os delegados que pretendessem intervir sobre este 

ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Passou-se ao período de intervenções dos delegados inscritos, dando a palavra ao 

delegado António Caeiros, o qual solicitou que na Página 15, o Quadro 2, do Relatório da 

Direção 2022 fosse completado com as despesas orçamentadas, para permitir uma 

comparação e análise direta, evitando-se que os delegados tenham de fazer uma folha 

Excel para o efeito. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O delegado César Silva, referiu que seria de bom que o Relatório e Contas tivesse 

informação do ano anterior para comparação o que já aconteceu em relatórios 

anteriores. Outra questão que causa espanto é existência de Associações que estão 

inscritas na Federação e no quadro de treinadores ativos existem zero, mas com espanto 

porque conhece o treinador em causa, existe um caso em que um treinador de uma 

Associação nesta situação tem estado presente em provas da Federação, o que significa 

que ou o treinador tem tudo regularizado junto da Federação e as contas estão erradas, 

ou então houve uma falha grave na permissão que foi dada para este treinador estar em 

prova. Referiu o facto do Relatório ter despesas imputadas em 2022, quando estas 

pertencem aos anos anteriores de 2020 e 2021, assim sendo estas despesas deveriam ser 

imputadas aos anos a que reportam. Solicitou ainda que a apresentação das contas seja 

feita no início do ano, mais concretamente até à data que os Estatutos da FNK-P definem 

para este efeito, assim como espera que a Assembleia Geral para apresentação do Plano 
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de Atividades e Orçamento para o Ano de 2024, seja convocada e realizada até ao fim 

do Ano de 2023. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da MAG deu a palavra ao Presidente da Federação Carlos Silva, para 

prestação das informações e esclarecimentos necessários em função das intervenções 

dos delegados, salienta-se que relativamente às Associações sem treinadores inscritos, 

terá que consultar os registos federativos para verificar com rigor se será mesmo o que 

mencionaram verdade, a ser irá apurar o que se terá passado e que relativamente às 

contas o Dr. António Belém responderá. Quanto à apresentação das contas na data 

devida acredita que no próximo ano estarão reunidas as condições necessárias para se 

realizar a necessária Assembleia Geral até à data de 31 de Março definida nos Estatutos 

da FNK-P. Relativamente à Assembleia Geral para a Apresentação do Calendário de 

Atividades e Orçamento para O Ano de 2024, irá fazer o possível para reunir condições 

que o permitam fazer até ao fim deste ano. ------------------------------------------------------------------ 

O Presidente da MAG passou de imediato a palavra Doutor António Belém, que 

relativamente às duas questões que lhe foram colocadas e nomeadamente à primeira, 

sobre o orçamento e o realizado é um assunto que não cabe no âmbito desta Assembleia, 

dizendo que do relatório, o orçamento e a execução foram extraordinariamente 

aproximados. Que do orçamento de 806,000€ e uma realização de 792.000€ o que revela 

uma diferença de 1,7%. o que, para quem tem noção do que são orçamentos, tem de 

considerar que são excecionalmente bons, o orçamento e a execução. Pode-se concluir 

que o orçamento foi bem feito e que a execução cumpriu os valores orçamentados, até 

com um pequeno ajuste para menos. Portanto, houve um cumprimento do orçamento.  

Relativamente à questão do delegado César Silva, em rigor, os documentos de despesas 

que foram contabilizados em 2022, foram, porque não existiam esses documentos, ou não 

tinham sido entregues estes documentos à direção, segundo a informação que obteve, 

levantou esta questão no relatório de revisão, o qual citou, porque, poderiam não ter 

conhecimento dele, “Ainda quanto à contabilização dos gastos, chama-se a atenção 

para o facto de terem sido contabilizados, especialmente nos meses de Fevereiro e Março 

de 2022, na conta 6881 correções relativas a períodos dos anos anteriores, despesas 

relativas a 2020 e 2021, esta situação resultou, segundo esclarecimento obtidos da 

direção, do facto de terem sido despesas suportadas pelos participantes nessas 

deslocações, atletas, árbitros, etc.. cujos documentos só em 2022 foram entregues na 

Federação e autorizados para pagamento. Recomenda-se que a contabilização de 

despesas, ocorram no momento em que se alteradas independentemente do seu 

pagamento”. Isso, teria alguma importância se a Federação estivesse sujeita ao IRC, 

como não está não há impacto uma vez que é uma entidade isenta de IRC, portanto, o 

que aconteceu, não tem qualquer impacto relevante no exercício. -------------------------------  

O delegado César Silva tomou novamente a palavra, disse que leu com atenção que o 

ROC disse, sabe perfeitamente que não interfere no IRC, ótimo, melhor, mas a questão 

não é essa, as contas quando olhamos para o resultado do exercício da Federação, 
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naquele exercício, naquele ano, estão alteradas, e aí, reforça que não deveria ser, não 

apenas uma recomendação, é, se a dívida é assumida, deve entrar nas contas de 

Dezembro, não é chegarem faturas em Março, Abril, ou seja lá o que for, e dizer que não 

vamos receber, há um exercício que fica beneficiado, independentemente de qual é, e 

há outro que fica prejudicado e nunca os associados ou os delegados vão conseguir 

perceber quais são as contas. Isto não são contas de merceeiro, não é apenas um entra 

e sai. Agradecendo as palavras do Senhor Carlos Silva, referiu que a não realização das 

Assembleias Gerais na data prevista de forma consecutiva acabam sempre por originar 

problemas tesouraria. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre este tema Interveio o ROC informando que relativamente a este assunto já teve a 

oportunidade de dizer ao Presidente da Federação, Carlos Silva, que os orçamentos 

devem ser feitos e aprovados no ano anterior ao ano a que se referem. ------------------------- 

O senhor delegado António Caeiros, observou que realmente a diferença do realizado 

para o orçamentado é muito pequena, porque o orçamentado foi aprovado em 2023 e 

que na data da sua aprovação já o Calendário de Atividades estava todo realizado, que 

nesta condição o difícil seria não acertar. ---------------------------------------------------------------------  

O Presidente da MAG agradeceu todas as intervenções e de seguida o Relatório da 

Direção e Contas do Ano de 2022 foi posto à votação, estando presentes 31 delegados, 

sendo aprovado por maioria com 27 votos a favor, 4 abstenções e 0 votos contra. ----------  

Seguidamente passou-se ao Ponto 3. da Ordem de Trabalhos, Discussão e Aprovação de 

Graduações Requeridas, de Acordo com as Regras em Vigor. ---------------------------------------

A mesa colocou à discussão e aprovação individualmente os proponentes, seguintes. ---- 

José Maria Leite de Carvalho, FNK-P Nº 907, NPK, 7º Dan (05/11/2022) - Aprovado por 

maioria com 30 votos a favor, 1 abstenção e 0 votos contra. ------------------------------------------

Joaquim António Mesquita Gonçalves, FNK-P Nº 33, AWIKP, 7º Dan (17/06/2023) - Aprovado 

por unanimidade dos presentes, tendo este abandonado a Assembleia no momento da 

votação pelo facto de ser delegado à Assembleia Geral da FNK-P, evitando-se desta 

forma conflito de interesses. ---------------------------------------------------------------------------------------

Rui Alberto de Carvalho Diz, FNK-P Nº 519, AWIKP, 7º Dan (29/07/2023) - Aprovado por 

unanimidade dos presentes, tendo este abandonado a Assembleia no momento da 

votação pelo facto de ser delegado à Assembleia Geral da FNK-P, evitando-se desta 

forma conflito de interesses. --------------------------------------------------------------------------------------

Luís Isidoro Bharwany, FNK-P Nº 18607, ASKP, 6º Dan (15/04/2017 - Aprovado por maioria 

com 30 votos a favor, 1 abstenção e 0 votos contra. ------------------------------------------------------  

Por último passou-se ao Ponto 4. da Ordem de Trabalhos, Outros Assuntos, tendo o 

Presidente da MAG passado a palavra ao delegado Filipe Fernandes, que chamou à 

atenção da Federação para que as convocatórias dos atletas que integram as Seleções 

Nacionais em cada momento, assim como a solicitação de apoios financeiros às 

Associações quando necessário, sejam realizados por procedimentos formais e por escrito 

pela FNK-P e não informalmente como já aconteceu. ---------------------------------------------------- 
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O delegado César Silva colocou algumas questões começando por querer saber a razão 

que esteve na base da decisão da realização da Taça de Portugal na Madeira, já que 

para além de lhe parecer arrojado demais acarreta custos enormes para os atletas e para 

todos os intervenientes que se desloquem, o que no seu entender se tivesse sido decidido 

e planeado com maior antecedência poderia ficar a preços muito mais económicos, 

para todos os que venham a participar nesta prova. Gostaria também de saber se os 

pagamentos aos árbitros estão em dia. Foi-lhe dito por mais do que uma pessoa que nas 

reuniões da arbitragem se falava que determinados casos de carácter disciplinar eram 

enviados para o Conselho de Disciplina, mas que nada se sabia das eventuais decisões 

tomadas, como tal gostaria de saber se tudo é devidamente enviado para o órgão 

competente. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O delegado Rómulo Machado solicitou que quando decidissem convocar Assembleias 

Gerais que se procure evitar a sua marcação em datas que coincidam com fins de 

semana prolongados, no entanto se tal não for possível de evitar na próxima uma vez que 

se prevê convocar uma Assembleia Geral ainda este ano, que então se aproveite o fim 

do mês de Novembro ou o início de Dezembro, já que este  último mês tem dois feriados 

nos dias 01 e 08 de Dezembro, uma vez que o fim de semana seguinte já será muito perto 

do Natal com todos os inconvenientes daí inerentes. ----------------------------------------------------- 

O Presidente da MAG sobre este aspeto informou que tem sempre o cuidado de articular 

e marcar as datas das Assembleias Gerais com o Presidente da Federação, Carlos Silva, 

que é sensível a este assunto e que salvaguardando a situação em que a marcação de 

uma Assembleia Geral pelos motivos que se apresentem tenha que ser convocada com 

carácter de urgência. Sabe-se que é praticamente impossível encontrar uma data que 

sirva a todos, mas que fiquem com a certeza que sempre que possível tudo fará para criar 

o menor número de problemas aos senhores delegados. No caso concreto desta 

Assembleia Geral a mesma teve que ser convocada nesta data, porque efetivamente a 

Federação está neste momento com algum aperto na sua gestão financeira sendo a ata 

desta importante para o desbloqueamento de verbas pelo IPDJ. ----------------------------------- 

Houve uma sugestão para se calendarizar e englobar as Assembleias Gerais a realizar em 

cada ano no Calendário de Atividades da FNK-P, ao qual o Presidente da MAG respondeu 

dizendo que agradece e aceita todas as sugestões, mas que não lhe parece dever seguir 

esta sugestão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O delegado Samuel Chícharo saudou a Federação na pessoa do seu Presidente Carlos 

Silva, por organizar uma prova do calendário desportivo nacional na Região Autónoma 

da Madeira, já que uma Federação com Utilidade Pública Desportiva tem a obrigação 

de cumprir com um princípio que está consagrado na Constituição da República, que é 

dever de realizar as provas nacionais desportivas por todo o território nacional constituído 

pelo continente e ilhas, o que na sua opinião só engrandece a nossa Federação. ----------- 

O delegado Filipe Fernandes questionou o Presidente da Federação, Carlos Silva, da razão 

que obriga ao pagamento de €20 sempre que as Associações solicitam uma listagem de 
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atletas registados na Federação, já que quando é uma Câmara Municipal a solicitá-lo a 

mesma é emitida sem qualquer custo, o que entende não ser correto porque aos atletas 

já pagam as suas taxas de inscrição. Outro aspeto que entende dever ser motivo de 

análise e de eventual alteração pela Federação, são os custos de inscrição dos 

treinadores nas provas desportivas nacionais, porque na sua ótica quantos mais atletas 

participarem mais prestigiam e engrandecem as provas em que participem, os quais 

sempre que acompanhados dos seus treinadores numa situação normal melhoram o seu 

desempenho e o seu grau de satisfação. ---------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da MAG no seguimento das intervenções efetuadas pelos delegados, 

passou a palavra ao Presidente da Federação, Carlos Silva, para que este pudesse 

esclarecer e responder às questões colocadas, começando por referir que relativamente  

ao Campeonato do Mundo, tinha a dizer duas coisas, que contatou toda a gente 

pessoalmente, nomeadamente o treinador da Associação do senhor Delegado Filipe 

Fernandes tendo-o informado de tudo, nomeadamente os NIFS e os montantes a pagar 

referentes a três atletas, que o questionou se pretendiam algum apoio da Federação ou 

alguma declaração desta que ele a enviaria e que todos os envolvidos foram 

contactados e informados disso. Relativamente às listagens de atletas não tem 

conhecimento de Câmaras Municipais que as tenham emitido. Relativamente à situação 

dos treinadores referida está sensível à observação feita, dizendo que em princípio 

também concorda com o delegado Filipe Fernandes e vai ponderar devidamente este 

assunto. Relativamente à realização da prova desportiva na Ilha da Madeira disse que foi 

assim decidido como poderia ter sido noutra zona qualquer do país, concretamente no 

Porto ou no Algarve, mas como o esforço da AKRAM proporcionou que seta fosse 

realizada neste local com custos muito baixos ficou assim decidido dizendo que ninguém 

proporcionou melhores condições ao nível dos custos envolvidos. Aproveitou para 

informar que temos nesta data cento e tal pessoas inscritas Na Taça de Portugal, que foi 

uma opção ponderada até por entender ser importante descentralizar, espera-se e 

deseja-se que tudo corra bem e que o karate saia valorizado. ---------------------------------------  

Quanto aos pagamentos aos árbitros informou que os pagamentos não estão todos feitos, 

porque está neste momento a fazer uma gestão de prioridades tendo em conta os 

recursos financeiros existentes, mas que a curto prazo tudo será normalizado, até porque 

os montantes que faltam regularizar não são muito elevados. ----------------------------------------- 

Relativamente ao Conselho de Disciplina, tudo foi devidamente encaminhado e pelo 

Conselho de Disciplina já tudo foi deliberado e as sanções comunicadas às pessoas que 

prevaricaram nas provas desportivas a que se reportam e que o Conselho de arbitragem 

achou por bem comunicar. Houve dificuldade em contactar algumas pessoas para lhes 

dar a conhecer as decisões tomadas pelo Conselho de Disciplina, foi solicitada ajuda 

vária para contactar as pessoas em causa, mas sem sucesso, assim sendo vamos agora 

enviar as comunicações em causa para as Associações a que pertencem. -------------------- 
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O Presidente da MAG, Aproveitou a oportunidade para informar os delegados de algo 

que eles já sabiam, referindo que indistintamente de quem era o Presidente da MAG no 

passado, a Mesa da Assembleia Geral assumiu o compromisso de realização de uma 

Assembleia Geral no Algarve, assunto sobre o qual já por mais de uma vez falou com o  

Presidente da Federação, porque independentemente de não ter sido neste mandato 

que tal compromisso foi assumido, o que está em causa é a Mesa da Assembleia Geral,  

logo o bom nome da Federação Nacional de Karate-Portugal. Recordou que já por mais 

de uma vez foi inquirido por alguns delegados sobre este assunto, perguntando quando é 

que se realiza a prometida Assembleia Geral no Algarve. Assim sendo informou os 

delegados presentes que quer cumprir com o compromisso assumido antes do fim deste 

mandato, informando que a próxima Assembleia Geral será realizada no Algarve, por isso 

fez questão de informar no decorrer desta Assembleia os delegados presentes porque não 

gostaria que estes fossem apanhados de surpresa. -------------------------------------------------------- 

O delegado João Henriques sugeriu sem ironia, que se pensasse em fretar um autocarro 

para essa Assembleia Geral, sugestão esta que foi bem acolhida pelo Presidente da MAG 

achando-a interessante, convidando o Presidente da Federação, Carlos Silva, a tentar 

criar condições para que tal aconteça afirmando que ele próprio integraria o referido e 

necessário autocarro. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Federação, Carlos Silva, perguntou se seria já a próxima Assembleia Geral 

a realizar no Algarve, ao que o Presidente da MAG respondeu dizendo que faz questão 

que assim seja porque em 2024 e se nada de anormal acontecer teremos apenas uma 

Assembleia Geral Ordinária, porque no fim do último trimestre em princípio em Outubro de 

deste mesmo ano, teremos o Ato Eleitoral para a Eleição dos Órgãos Sociais 2024-2028 

com o tal pretende que tal aconteça já. ---------------------------------------------------------------------- 

O Vice-Presidente da Mesa da Assembleia disse que neste caso seria o contrário á 

sugestão do senhor delegado Rómulo Machado, considerando como ideal para 

marcação da próxima Assembleia Geral caso esta se realize ainda este ano, o primeiro 

fim de semana de Dezembro. --------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da MAG disse que nesta decisão é a mesma situação que acontece em 

todas as Assembleias Gerais em que uns serão mais beneficiados pela proximidade, outros 

mais prejudicados pela razão inversa, mas acha que concordarão com ele porque se 

houve um compromisso da Mesa da Assembleia Geral, devemos cumprir e que na sua 

modesta opinião, a rotatividade dos locais de realização das Assembleias Gerais da FNK-

P, deve acontecer mais vezes, em zonas geográficas do país em que sejam considerados 

por nós, como importantes de realizar. -------------------------------------------------------------------------- 

O delegado Victor Barreto, tomou da palavra para dar os parabéns à Federação pelo 

retomar dos treinos regionais. --------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Federação, Carlos Silva, interveio para falar sobre os treinos regionais 

dizendo que estes tinham sido adiados e não cancelados, devido aos períodos eleitorais 

realizados e dos problemas que emergiram por consequência dos mesmos. Informou 
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ainda que os Delegados, os Presidentes das Associações e os seus Diretores Técnicos vão 

receber um convite para estarem presentes na Série A. Como todos saberão a Série A, 

decorreu o ano passado como a Premier League, mas este ano estamos com mais atletas 

inscritos. A Premier League, 482 atleta, é um campeonato diferente, Série A tem mais de 

800 atletas a chegarem a Portugal com mais as suas famílias, treinadores com uma 

logística, completamente diferente e gostava que todos estivessem presentes, estão 

convidados a aparecer, portanto, vocês, os delegados que estão aqui presentes como 

os diretores técnicos estão convidados a aparecerem. O Presidente da Federação, Carlos 

Silva, solicitou Ao Presidente da MAG para que o delegado Joaquim Gonçalves na sua 

qualidade de Diretor Técnico Nacional da FNK-P, pudesse intervir sobre o tema da Série A, 

o que foi aceite. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O delegado, Joaquim Gonçalves, começou por dizer que conforme é do conhecimento 

geral e dos senhores delegados neste particular, a FNK-P vai realizar a Karate 1-Series A, 

no Centro de Congressos e Desportos de Matosinhos, nos próximos dias 24, 25 e 26 de 

Novembro de 2023, prova a contar para o ranking mundial sénior da modalidade no 

âmbito da WKF-World karate Federation. A séries A de Matosinhos faz parte de um 

conjunto de cinco edições do circuito de provas de elite da WKF em 2023, após a 

realização em Atenas, Konya, Vancouver e Lamaca. A Karate 1-Series A de Matosinhos 

apresenta até ao momento o registo de 931 atletas, 252 treinadores, 39 árbitros e 20 

oficiais, oriundos de 72 países, uma edição que terá um elevado nível de participação, A 

fase de eliminatórias será realizada nos dias 24 e 25 de Novembro, entre as 09H00 e as 

20H00, enquanto as finais e bronzes serão realizadas no Domingo dia 26 de Novembro, 

entre as 09H00 e as 18H00. Em nome da FNK-P convidou todos os presentes a associarem-

se a este grande evento de elite mundial. ---------------------------------------------------------------------              

O Presidente da MAG deu por terminados os trabalhos da Assembleia Geral Ordinária, da 

qual se lavrou a presente Ata, a qual vai ser assinada pelo Presidente, pelo Vice-Presidente 

e por mim, Carlos Manuel Pedro Rodrigues, Secretário, que a redigi. ------------------------------- 

 

 

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral 

 

__________________________________ 

Joaquim António Duarte Da Costa 

 

 

O Vice-Presidente da Mesa da Assembleia Geral 

 

__________________________________ 

José Jorge da Silva Perestrelo 
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O Secretário da Mesa da Assembleia Geral 

 

__________________________________ 

Carlos Manuel Pedro Rodrigues 
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